
CONSIGLIO REGIONALE FIDAL MARCHE 
Riunione 4/2022 
21/11/2022 
La riunione si svolge in presenza presso la sede del Comitato regionale FIDAL Marche  
 
Sono presenti: Rocchetti Simone, Agabiti Rosei Giuseppe, Bambozzi Sergio, Corradini Andrea, Ficerai 
Mauro, Sanna Leonardo, Giovanni Bettini, Baldini Ermenegildo, Ferrari Giovanni, Fineschi Alessandro, 
Domenichelli Pietro, segretario Borrelli Nadira. Alle ore 19.45 il Consigliere Leonardo Sanna esce 
dalla riunione. 
 
Ordine del Giorno: 
 

1. Approvazione Verbale precedente 

2. Comunicazioni del Presidente; 

 

3. Approvazione Bilancio Preventivo 2023 

 

4. Proposta composizione serie_ Programmazione calendario 

 

5. Festa dell’Atletica Marchigiana 

6. Affidamento incarico a esterno per procacciare Sponsor; 

7. Ratifica delibere del Presidente 

8. Autorizzazione trasferimenti atleti tra società delle Marche 

9. Autorizzazione tesseramenti atleti stranieri 

10. Approvazione gare Fano; corsa su strada. 

11. Firma Addendum “Campo scuola italico Conti” . 

12. Varie ed Eventuali 

 
 
 
La riunione si apre alle ore 17,30. 
 
1. Approvazione Verbale riunione precedente 

 
Il verbale viene letto e approvato dai presenti.  
 

2. Comunicazione del Presidente: 
 
 

 Il Consiglio viene informato che é pervenuta in Comitato una lettera dal tecnico Diego 
Cacchiarelli che evidenzia due aspetti.  
- il primo riguarda l’organizzazione di gare ed eventi che coinvolgano gli Esordienti, 

categoria che gareggia pochissimo durante tutto l’anno.  

- il tecnico ha altresì evidenziato come la “giornata della Marcia” viene percepita dagli 
atleti come una giornata che li relega in secondo piano e pertanto Cacchiarelli propone di 

“spalmare” le gare di marcia all’interno del programma dei meeting  indoor di Gennaio. 



Il Consiglio con delibera n° 12/2022 stabilisce una giornata di gare soprannominata Esoindoor 
dedicata agli esordienti A per l’11 dicembre 2022 e discute sulle modalità di organizzazione, 
decidendo di non coinvolgere i cronometristi. 
Al contempo, esprime anche parere favorevole alla seconda proposta, dandosi lo scopo di 
organizzare gare di marcia anche all’interno dei vari meeting che si svolgeranno al palaindoor. 
 

 Il Presidente aggiorna il Consiglio del buon andamento in crescita di tesserati in questi ultimi 
due anni che, secondo le statistiche del Comitato Regionale FIDAL Marche, sono aumentati 
di circa 2000 iscritti. 
I tesserati per l’anno 2022 sono 7.805. 

 Il Presidente spiega che in merito agli Studenteschi c’è stato un incontro durante il quale i 
referenti scolastici regionali sembravano non essere favorevoli alla organizzazione. 
Successivamente, a seguito di un ulteriore incontro avuto con il Professor Petrini, è stato 
chiarito che il problema principale deve essere attribuito alle poche risorse economiche 
messe a disposizione per il trasporto dalle scuole ai campi sportivi e viceversa, pertanto 
saranno gli istituti scolastici a provvederà al pagamento previsto per i trasporti. 

 Il Consiglio viene informato che il Presidente della Federazione di Atletica Leggera, Stefano 
Mei, ha effettuato un sopralluogo al Palaindoor per valutare le modalità di organizzazione e 
logistiche riguardo il progetto avanzato da Andrea Battisti e la realizzazione di una LAB 
MEDICAL all’interno del Palaindoor. 
Lo spazio che verrà principalmente sarà la palestra che in passato era riservata per le attività 
svolte dall’INRCA e lo spazio antistante, in parte in condivisione con la ASD Fitness. 
In questa occasione Il Presidente Stefano Mei, a seguito delle richieste di Gian Marco Tamberi, 
chiede di poter affidare le chiavi del Palaindoor a Gian Marco Tamberi, assumendosi però 
tutte le responsabilità ed esonerando il Consiglio Regionale Fidal Marche da ogni incombenza. 
Il Consiglio decide di affidare le chiavi del Palaindoor a Gian Marco Tamberi esclusivamente 
a seguito di una liberatoria che dovrà pervenire al Comitato regionale in cui si esonera da 
ogni responsabilità il Presidente ed i Consiglieri. 
Pertanto si decide con delibera n°13/2022 di affidare le chiavi del Palaindoor a Gian Marco 
Tamberi secondo le disposizioni esplicate nella succitata liberatoria.   

 Il Presidente comunica la richiesta da parte del delegato provinciale di Ancona di dimettersi 
per motivi personali pertanto il consiglio approva con delibera n°14/2022 le dimissioni del 
delegato Provinciale della Provincia di Ancona Gabriele Archetti e nomina con delibera 
n°15/2022 il Consigliere Leonardo Sanna nuovo Delegato per la Provincia di Ancona.  

 Il Presidente comunica la decisione di organizzare il Meeting dedicato ad Alessio Giovannini il 
21 Gennaio 2023 al Palaindoor di Ancona. Il consiglio decide con delibera n°16/2022 
l’organizzazione di tale meeting nazionale indoor. 
  
  

2.          Approvazione bilancio preventivo 2023.  
Lo schema di bilancio preventivo viene presentato al Consiglio dal Revisore dei conti e dal 

Presidente. Il revisore dei conti sottolinea l’estrema accuratezza con la quale è stato esteso. Il 
consiglio approva all’unanimità il bilancio preventivo 2023 con delibera n°17/2022. 

 
 
  
 
 
4. Proposta composizione serie_ Programmazione calendario 



 
-  Il Consigliere Sanna espone lo schema del calendario invernale. Dopo attento esame il Consi-

glio lo approva con delibera n°18/2022. 

I consiglieri convengono inoltre che eventuali modifiche di lieve entità saranno inserite in ca-
lendario dopo un confronto per le vie brevi. 
 

- Il Vice Presidente Rosei informa il resto del Consiglio circa la proposta composizione serie 
descrivendola come di seguito: 

Aggiornamento orario 
Il Delegato tecnico, in base alle iscrizioni alle gare, provvede all’aggiornamento dell’orario entro 
circa 12 ore dalla chiusura delle iscrizioni stesse. 

      Composizione delle serie 
Il servizio di Segreteria, utilizzando i programmi del sistema, proporrà al Delegato Tecnico la 
composizione delle serie che il Delegato Tecnico stesso userà come traccia per la composizione 
definitiva, tenendo conto di quanto dispone il regolamento tecnico internazionale per le gare di 
atletica. 
Il servizio Segreteria, nel proporre le serie, anche in presenza di accrediti inseriti dalle società, 
prenderà in considerazione solo la migliore prestazione stagionale nel periodo considerato, se 
presente. 
Se l’atleta non è presente in graduatoria, la società, all’atto dell’iscrizione, potrà inserire delle 
note citando risultati di gare similari conseguiti dall’atleta stesso sempre nell’arco temporale da 
prendere in considerazione. Tramite particolari tabelle, in tali casi, la Segreteria della gara 
determinerà il tempo di accredito utilizzandolo per la formazione delle serie. 
Il Regolamento tecnico internazionale, dispone quanto di seguito riportato: “Fattori come le 
prestazioni realizzate durante l’allenamento o i test, anche se sembrano realizzate durante una 
competizione o opinioni su ciò che un atleta potrebbe “valere” ma non ha mai raggiunto, non 
dovrebbero essere prese in considerazione nel predisporre la graduatoria.” 
Eccezionalmente e per atleti di interesse particolare, nei casi su esposti, la società, entro il 
termine della conferma dell’iscrizione, potrà richiedere al Delegato Tecnico l’inserimento 
dell’atleta in una particolare serie e/o corsia al fine di consentirgli di concorrere con atleti di 
pari valore. La valutazione e la decisione spetta, comunque, al Delegato Tecnico. 
Nel rispetto di una fluida organizzazione delle gare e del lavoro di preparazione delle gare 
stesse nell’orario stabilito, dopo il termine della conferma all’iscrizione, tassativamente non 
potranno essere accettate richieste di variazioni di questo tipo. 

      Arco temporale di validità delle prestazioni 
Come dispone Fidal nazionale, per tutte le categorie degli assoluti, per le gare fino al 15 giugno 
potranno essere prese in considerazione anche le prestazioni ottenute nell’anno precedente, 
mentre per il CdS non vi è termine e possono essere sempre prese in considerazione le 
prestazioni dell’anno precedente. 
Per il settore promozionale (Ragazzi e Cadetti), i cui regolamenti sono di competenza del 
Comitato regionale, ….. (decisione) 

       Assegnazione corsie 
Il Regolamento Tecnico internazionale, per le gare con batterie e finali prevede l’assegnazione 
fissa delle corsie, mentre per gare con serie lascia ai regolamenti della manifestazione stabilire 
tutte le norme pertinenti, incluse le modalità di composizione e il sorteggio ed il metodo con cui 
saranno determinati i risultati finali. 
Attualmente il programma è impostato, come disposto dalla Fidal per il CdS Assoluto, con il 
sorteggio delle corsie e la formazione delle serie tenendo conto delle posizioni in graduatoria. 
Fanno eccezione le staffette di cui si tratta successivamente 



 Al fine di stabilire la linea del Comitato e chiarire le varie incertezze, oltre a confermare quanto 
detto in precedenza, si stabilisce : 
Composta/approvata la serie, a livello regionale, per non svantaggiare gli atleti migliori, ad 
esclusione del CdS assoluto per il quale nel rispetto della regola Fidal continua ad essere previsto 
il sorteggio, verranno assegnate le corsie in modo fisso: 
la 4^ corsia al primo miglior tempo 
la 3^ corsia al secondo miglior tempo 
la 5^ e 6^ al terzo e quarto miglior tempo 
la 1^ e la 2^ al sesto e quinto miglior tempo 
gli organizzatori di meeting, oltre a poter prevedere batterie e finali, possono decidere nel 
dispositivo un’assegnazione di corsie personalizzata e diversa da quella indicata nel RTI   

       Staffette 
Alla regola di cui sopra fanno eccezione tutte le staffette per le quali, come da anni accade, il 
programma non memorizza tempi e graduatorie, né la composizione. Sarà solo la società, quindi, 
che potrà inserire il tempo di accredito all’atto dell’iscrizione. La segreteria proporrà al Delegato 
tecnico la composizione delle serie in base a quanto dichiarato dalle società.  
Ovviamente verrà fatto un controllo a campione e se l’inserimento dell’accredito non risulterà 
veritiero ed a vantaggio della società, la classifica conseguita dalla società verrà penalizzata di un 
posto 
E’ ovvio che per prestazione si intende quella della società a prescindere dalla composizione degli 
staffettisti; in caso di gare con presentazione di più staffette, quindi, la società potrà utilizzare il 
migliore accredito solo per una delle staffette in gara. 
 
Il Consiglio approva con delibera n°14/2022 

 
 

- Il Consigliere Bambozzi espone il problema della sovrapposizione di gare regionali su strada; 
il Consiglio decide con delibera n°15/2022 che il principio da seguire è quello di dare 
precedenza alle società che per prima presentano richiesta per l’organizzazione di una gara. 
  

 
 
 

5. Festa dell’Atletica Marchigiana_  
- Il Vice Presidente Rosei illustra la scaletta per la Festa dell’Atletica prevista il 27 novembre 
2022 in cui vengono evidenziati i tempi di ingresso dei premiati in maniera organizzata al fine 
di restringere i tempi della cerimonia. Per il Post cerimonia è stato ingaggiato un dj per 
animare l’aperitivo/cena messo a disposizione a tutte le società marchigiane e i loro atleti. 

 
 
6. Affidamento incarico a esterno per procacciare Sponsor 
 
 
  

 La Federazione Italiana di Atletica Leggera Comitato Regionale Fidal Marche, al fine di acquisire 
finanziamenti da destinare alle proprie attività intende ricorrere al finanziamento di soggetti pub-
blici o privati. A tal fine, intende avvalersi dell’assistenza qualificata di una persona esperta del set-
tore individuata nel Sig. Federico Panatta che rivestirà la unica veste di procacciatore di affari con lo 



specifico incarico di reperire sponsor sia per singoli eventi che per il Palaindoor. Rimarrà ferma la pos-
sibilità del comitato regionale di reperire autonomamente sponsorizzazioni, anche a mezzo di altri 
promotori.  
 

 Per l'attività di ricerca di sponsorizzazione viene riconosciuta al ricercatore di sponsor la percen-
tuale sulle somme che saranno effettivamente riscosse dal Comitato Regionale Fidal Marche del 
20%, oltre ad iva come per legge. 

 
 
7. Ratifica delibere del Presidente.  

- Il consiglio ratifica con delibera n°19/2022 la delibera del Presidente n°3 /2022 inerente 
il Contributo società Atletica Avis Macerata per organizzazione un Incontro di 
rappresentativa giovanile di corsa su strada 2022 

- Il Consiglio Ratifica con delibera n° 20/2022 la delibera n° 4/2022 inerente la affiliazione di 
una nuova società. 

 
 
8) Autorizzazione trasferimenti atleti tra società delle Marche 
 
- Il Consiglio approva i trasferimenti tra società marchigiane richiesti alla data presente con 

delibera n°21 /2022 
 
9) Autorizzazione tesseramenti atleti stranieri 
 

- Il Consiglio approva con delibera n°22/2022 le richieste di tesseramenti di atleti stranieri 
giunte alla data presente. 

 
10) Approvazione gare Fano; corsa su strada. 
 

- Il Consiglio valutando l’entità della gara in quanto una gara 8 ore e tenuto conto che non 
preclude altre gare, approva con delibera n°23/2022 la gara corsa su strada Fano 
organizzato dall’ASD Club Super Marathon Italia. 

 
 

11) Firma Addendum “Campo scuola italico Conti”. 
 

- Il Presidente comunica al Consiglio che il Comitato Regionale Fidal Marche è diventato a 
tutti     gli effetti il gestore del Campo Italico Conti a partire dal 3 novembre 2022. 

 
-  Il Consigliere Sanna spiega inoltre, che il Comune ha formulato un piano della sicurezza      

designato al Campo Conti e ha elaborato la documentazione necessaria per l’omologazione 
della tribuna adempiendo inoltre a tutte le richieste avanzate dal Comitato per assumere in 
gestione il Campo in regola. 

 
-  Il consigliere Ficerai si dice contrario al progetto. Comunica che non sono stati mai fatti 
dei passaggi ufficiali in Comitato ma solo semplici comunicazioni e che non essendoci un 

progetto chiaro si rischierebbe di pesare sul bilancio del Comitato, non tutelando così le 
società marchigiane di Atletica.  



- Il consigliere Corradini è pienamente d’ accordo con quanto esposto dal Consigliere 
Ficerai.  
 

 
Il Presidente ricorda che le decisioni inerenti il Centro Federali sono decisioni che assume 
esclusivamente la FIDAL Nazionale e che la gestione del Campo Conti appare una opportunità 
per tutta la atletica Marchigiana. 

 
La riunione si chiude alle ore 20:40. 
 
Il segretario verbalizzatore      Il Presidente 
Nadira Borrelli        Simone Rocchetti 


